

Comunicado No. 133  
Ciudad de México, martes 10 de julio de 2018

## **Compone y participa el acordeonista Toninho Ferragutti**

### **Grupo Luceros, diálogo entre la tradición y la música brasileña**

- **Guanajuato, testigo de su primera presentación en México**
- **Se presenta el lunes 22 de octubre, a las 20:00 horas, en la Explanada de la Alhóndiga de Granaditas**

Natural del sur de España, el flamenco es un estilo de baile que ha sabido ganar adeptos y público alrededor del mundo, por ello bailaores, cantaores y músicos del Grupo Luceros se presentarán por primera vez en México con el espectáculo ***Danza a Toninho Ferragutti*** en la edición XLVI del Festival Internacional Cervantino.

Dirigidos por la actriz, directora y coreógrafa brasileña Clarisse Abujamra, los bailaores Alessandra Kalaf, André Pimentel y Priscila Grassi dan una muestra de danza al son del reconocido acordeonista brasileño Toninho Ferragutti.

Formados en el arte flamenco tanto en Brasil como en España, los integrantes del grupo han incursionado en otros lenguajes dancísticos en su interés por ir más allá, logrando fusionar esta danza española con la estructura del ritmo brasileño. *Circuleta, Balanguinha, Nem sol, nem lua, Na sombra da asa branca y Victoria*, son algunos de los temas que interpretará.

Toda la música es autoría de Toninho Ferragutti, uno de los más destacados acordeonistas del mundo; tiene una decena de discos y ha sido galardonado con el Trofeo Cata Vento en 2015, así como los premios Gobernador del Estado de Sao Paulo y de la Música Brasileira en 2014.

La presentación, que se hace acompañar de acordeón, contrabajo, clarinete y percusiones, busca iniciar un diálogo entre la danza y el sonido; asimismo, crear una reflexión que permita examinar la relación existente entre lo que capta el ojo y lo que escucha el oído y cómo la danza puede influir en la música y viceversa.

Clarisse Abujamra incursionó en diversos medios del mundo cultural. A partir de los años 70 dedicó su vida profesional a la carrera de actriz y de ahí pasó a la dirección, participando de varios montajes teatrales en Sao Paulo, trabajando al

---

lado de los mejores directores brasileños como Antunes Filho, Antonio Abujamra, Marcio Aurélio, Bibi Ferreira, Ademar Guerra, Flavio Rangel. Realizó coreografías para la Compañía TBD-Teatro Brasileiro de Dança; Compañía Penha de Souza y el Ballet Stagium, entre otros. Ha recibido diversos premios y reconocimientos como el KIKITO, el galardón más importante que otorga el Festival de Cine de Gramado, en Brasil.

***Danza a Toninho Ferragutti*** se presenta el lunes 22 de octubre, a las 20:00 horas, en la Explanada de la Alhóndiga de Granaditas.